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车展贴近普通百姓记者在采访中获悉，本次车展最大的看点是

其更贴近平民百姓。

车展现场，在事业单位工作的李先生告

诉记者，对于许多参观车展的人来说，看豪

车、跑车等自然是他们的不二之选。但对于普

通老百姓来说，这样的汽车只是一种奢望。应

该说，今年由市新闻信息中心主办的2012年

春季大型汽车展销会很靠实，很符合大众口味。

现场正挑选汽车的张小姐表示，如今小排量

汽车是工薪阶层的首选，只要汽车能满足三口之

家所需就可以了。当天，她相中了一辆新世嘉两厢
轿车，既经济又实用。 晓晖 杨星

高邮快速驶向“汽车社会”

根据2011年底中国社科院社会学研究所和奔驰公司联合发布

的《中国汽车社会发展报告》首份年度报告中所依据的标准，“当一

个国家和地区每百户居民汽车拥有量达到20辆以上时，就进入汽

车社会”。虽然目前我市还没有达到这一标准，但是：

“超强的阵容、超前的规模、超前的人气、超乎意料的成交量”，这是观展市民和汽车参展企业对4月7日至8日在净土寺塔广场举办的2012年

春季大型汽车展销会的高度评价。

业内人士纷纷表示：“本次车展规模之所以能够得以壮大，与消费者对汽车的需求增长不无关系。更为重要的是，无论是车展壮大还是消费者

对汽车需求增长，两者都与全市经济社会取得长足发展而打下的坚实收入基础紧密相连，须臾不可分开。”

经济发展为汽车消费增添强大“动力”

记者从7日春季大型车展开幕仪式上获

得这样一组数据：至目前，我市家庭轿车拥有

量已达2.2万辆，而且每年仍以4000多辆的速

度在快速增长。

事后，记者采访获悉：我市家庭轿车拥有

量增长速度惊人。以2008年为例，当时我市家

庭轿车拥有量仅为0.75万辆，而目前是2.2万

辆，短短几年时间就增长了近3倍。按照全市

现有家庭轿车拥有量，我市平均每40人即拥

有一辆，接近世界上汽车发达国家之一的日

本，该国也不过平均29人一辆；另据消息：我

市汤庄镇汤东村人均18人就拥有一辆家庭轿

车，我市郭集镇目前每5户就拥有一辆家庭轿

车，奔驰、宝马等名车渐入百姓家。而扬州市去

年底进入“汽车社会”的标准是每百户家庭拥

有汽车26辆。我市正朝着“汽车社会”快速驶

进。

发展是硬道理。这一成果的取得是以我市

经济社会快速发展作为坚强“后盾”的。近年

来，在市委、市政府的正确领导下，全市经济、

社会、民生、精神文明建设等方面取得了巨大

成就：2010年，提前两年全面建成小康社会；去

年，跻身“中国全面小康成长型百佳县市”行

列，并一举创建成为省文明城市。

“除了经济发展，收入增加，还有一个关键

条件是我市交通发展迅速，实现了城乡一体

化，农村里村村组组通上了水泥路，通到了家

家户户门口，为农民购车提供了基础条件。”在

展会现场，一位来自卸甲的老板感慨地说。据

《高邮市交通运输“十二五”发展规划》报告显

示：仅“十一五”期间，全市共完成交通基础设

施投入25亿元，是“十五”期间的2.7倍。“十二

五”期间，我市将构建快速干线公路网，为汽车

市场发展创造更为先决的条件和环境，预计到

2015年，全市汽车保有量将达到60000辆，“汽

车社会”目标正向我们快速驶来。

观念更新促使汽车消费迈上“快车道”

在展会开幕不久，记者看到一对穿着朴素

的夫妇，在福特轿车展位前驻足。导购员立即上

前为他们进行介绍。夫妇俩听得非常认真，查看

汽车细节也很仔细。随后，夫妇俩耳语了一阵就

与这家展销企业签订了认购书，展销企业高兴

地燃放了礼花。购车户说：“我们是农民，过去买

汽车连想都不敢想。现在条件好了，收入高了，

自己有需要，也买得起汽车了。听说有车展，一

大早就赶来了，看满意后就订购了一辆。”

来自甘垛的李先生在一事业单位上班，孩

子在城区上高中，妻子陪读。他每周一次来高

邮看望妻子和孩子。听说净土寺塔广场举办车

展，就赶来了。他说：“虽然乘公交车比较方便，

但不比自己拥有一辆轿车方便。”他还说：“有

好几个朋友都是工薪一族，申请分期付款的形

式购买了轿车，既让他羡慕又促动了他的决

心，这次只要有看中的就准备买，不再犹豫。”

记者采访了本次展会的协办单位市建行

工作人员，据她介绍：“近年来，申请贷款购车

的消费者呈现逐年增多的趋势。过去人们囿于

观念阻碍，认为借钱购车是不入流的，甚至是

被人看不起的事情。现在，人们的消费观念改

变了，申请贷款购车不再羞羞答答，相反变成

了一种时尚。相信这样的消费者会越来越多。”

记者在展会现场还注意到一个现象：坐进

汽车里试驾的年轻人既多又踊跃。参展企业负

责人王总说：这是一个喜人的现象，因为这些

人当中多数是有驾照尚无车开的一族。过去人

们有车才学驾驶或雇驾驶员，现在年轻人赶潮

流，即使没车也先学会驾驶拿到驾照，待条件

成熟再购车。这群人是汽车消费潜在力量，具

有较大的市场拓展空间。

记者通过对两天车展的调查采访发现：除

了政策优惠吸引和价格杠杆撬动之外，观念更

新亦已成为促进消费者“购车热 ”的又一“引

擎”。

“汽车社会”呼唤“汽车文明”

一位社会学者曾经说过：“汽车消费水平

是经济实力的彰显，‘汽车文明’则是软实力的

象征。如果‘汽车文明’落后也会桎梏‘汽车社

会’发展，不进反退。”

就我市而言，汽车拥有量的快速增加，给

城市承载能力带来巨大挑战，城市相关配套功

能已不能适应汽车量的增加，城区的主要路段

经常出现堵车“出行难”的问题。每逢节假日，

出行车辆甚至会出现停车位“一位难求”的现

象，于是违章乱停乱放满目皆是。同时，汽车的

尾气排放也给城市环境带来影响……如何让

“汽车社会”驶得更顺畅舒心，也是对管理者能

力和智慧的“考验”。

在展会上，记者也听到了一些观展群众的

“另一种声音”：近年来，高邮汽车确实增加不

少，但乱停乱放、违反交规等不文明现象还较

多。乘展会之机，想请《高邮报》加大宣传力度，

呼吁“有车一族”自觉遵守城市管理规定和交

通规则，从我做起，文明行车、停车。他们也吁

请主管部门齐抓共管，做好疏导和整治，并完

善相关配套设施，使汽车消费健康、文明发展，

为高邮“省级文明城市”这块金字招牌增光添

彩。

“第一位购车者已产生，恭喜王先生。”

距离开幕仅半个小时，市民王先生现场购买

了一辆别克英朗汽车。“王先生将免费获得

原装GPS导航。”

记者现场采访了这位王先生。据介绍，

他自己从事教育工作，女婿、女儿刚刚给他添了个外孙。

“平时他们工作比较忙，有车方便带孩子出来玩。”

原来，王先生早就有购车的欲望，也早就看中了这

款车，但一直没有出手。前两天翻看《高邮报》时，得知举

办车展的消息，他就打算来看看。王先生说，车展的氛围

很好，选择空间也比较大，最主要的是价格优惠幅度很

大。作为当日第一位订车的顾客，他还享受到超值大礼

包的待遇。

王先生早就知道市新闻信息中心举办这次车展的

消息，虽然车展举办当天爱人有事外出，两岁多的女儿

得由他照看，但他还是不想错过这次车展，带着宝宝一

起来看车展。

“这次车展展示的车型多，价格也给力，不用我一家

一家跑了，能省不少工夫。”纪女士一行5人来自汤庄，

她们早上不到7点就从家出发，专程来城上

看车展，因为家乡的亲戚告诉她们，这次车展由高邮新闻

信息中心主办，让她们感觉心里踏实。

退休干部周先生感慨地说：“真想不到，我市能成功

举办车展。它对高邮提高文化品位、提升城市形象，无疑

会起到积极的推动作用。”

50多岁的李女士和丈夫在几辆越野车前频频驻足，

并在销售人员的安排下不时上车进行试驾，脸上不时绽

开满意的笑容。据李女士介绍，女儿今年结婚，他们想买

辆车作为陪嫁。前两天翻看《高邮报》时发现有车展的信

息，于是车展首日她和丈夫一大早就从家赶来了。最终，

她和丈夫选中了一款全家都满意的车。

开幕半小时售出首辆车

车展不容错过

为女儿选陪嫁

4月7日晚7时许，记者再次来

到车展现场，看见仍有许多市民在看

车，有的甚至打着电筒看参数

……夜场车展仍是热闹繁

忙。

“车展 1天销售汽

车4辆，真没想到。”忙

碌了一天的奥通汽车销

售服务有限公司总经理

徐无贵向记者坦言，此

次是他们公司第一次参加车

展，本来只是想来露个脸，赚

个人气的，没想到收获这么大。

“与报社联姻，我们很有信心。”

特地从郭集赶来看车展的丁先

生说：“这次车展让我有了更多的选择，

对汽车的性能和价格优惠也有了更直观

的对比，大大节省了去各个4S店比较的

时间，我已经准备订购一辆了。”

“汽车的受青睐程度是与生活水平、

收入水平成正比的，这次车展品位明显

提升。”市民詹先生说。近几年高邮经济

稳步快速增长，有效地拉动了内需、提高

了居民收入，为提高消费能力提供了强

劲的保证，更从源头上推动了汽车行业

的发展。

负责此次上海大众汽车车展的扬州

鸿信汽车销售有限公司张经理在7日车

展谢幕后一脸轻松，他们公司曾多次参

加过车展，不过参加由报社主办的车展

是第一次。车展首日，他们取得现场销售

5辆车、预订8辆的业绩。

众多车迷的火热激情以及车展上达

成的售车意向，让更多参展商期待“后车

展”效应。扬州阳光丰田高邮分公司销售

负责人说，许多市民并不急于现场购车，

有的是因为喜欢的颜色或型号需要等待，

有的是希望多比较车型或与家人商量，这

些潜在的客户为以后的销售打下了良好

基础。“车展过后我们会加紧与他们联系，

促使客户早下订单。”参展商们纷纷表示。

晓晖

打着电筒来看车

□ 葛维祥
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